



GOETHE-GRUNDSCHULE  
POTSDAM BABELSBERG

*Sommer*



Sehr geehrte Eltern der Primarstufe,

das vierte Elternblatt im Schuljahr 2018/19 informiert Sie wieder über das aktuelle Geschehen in unserer Schule:

### Termine und Vorankündigungen

20.6.-2.8.19	Sommerferien
3.8.19	10.00 Uhr Einschulung
13. und 15.8.19	Elternversammlungen Klassenstufen 1-6
28.8.19	14 Uhr: Lehrerkonferenz 17 Uhr: Kita- Ausschuss 18 Uhr: Elternkonferenz
4.9.19	18 Uhr: Schulkonferenz
3.10.- 18.10.19	Herbstferien

### Was war schon?

- 5b Besuch in der Bürgel-Buchhandlung
- 1a, 1b, 2b Bibliothek
- 3a, 3b Stadtführung
- Diverse Besuch im HOT für die Klassen mit Theaterabo, z. B. in „Peter Pan“
- 4b Treffpunkt Freizeit
- 2b Botanischer Garten
- 6a und 6b Klassenfahrt nach Naumburg
- 4c Besuch im Museum Barberini
- 1a Lesenacht
- 3a, 3b Ökolaube
- 1b Buchstabenfest, Obstfrühstück
- 3b Thalia-Kino
- 4b Strandbad Babelsberg
- 6a und 6b Besuch im Botanischen Garten



Alle Kinder der Jahrgangsstufe 4 haben erfolgreich ihre Radfahrprüfung absolviert. Herzlichen Glückwunsch!



Die Klasse 4c war im Kunstmuseum Barberini in der Picasso-Ausstellung. Anschließend haben die Kinder eigene Kunstwerke gestaltet.





### Gewinn bei Big Challenge

Unsere Klasse 5b gewann einen Satz an schicken Englischbüchern für jeden Schüler bei der Klassenchallenge des Wettbewerbs "The Big Challenge".

Das Ende des 2. Schuljahres feierten die Klassen 2a und 2b mit einer Lesenacht in der Turnhalle.

Außerdem lernten die Kinder im Grünen Klassenzimmer etwas über die Farnwelt kennen und entdeckten hier und da ein paar wilde Dinosaurier! Die Kinder wurden in eine alte Zeit geführt und selbst zu Langhälsen, Dreihörnern und Flugsauriern. Dabei entdeckten und experimentierten sie mit Pflanzen.



### 6a im HOT

Um das „Haus Blaues Wunder“ ist ein Streit zwischen Herrn Goldbeutel und Herrn Pfefferkorn entbrannt. Bis Klarheit über den Eigentümer herrscht, ziehen beide gemeinsam ein, doch sie könnten unterschiedlicher nicht sein: Pfefferkorn hat nur einen Koffer und „Badesalz“, sein geliebtes Eichhörnchen. Goldbeutel dagegen besitzt so viele Sachen, dass das ganze Haus mit seinen Umzugskisten vollgestopft wird. Wie soll man in diesem Tohuwabohu noch wohnen? Das erfuhrt die 6a bei ihrem 2. Ausflug ins Hans-Otto-Theater in diesem Schuljahr.



### Ausflug der Klasse 6a ins Grüne Klassenzimmer

Im Grünen Klassenzimmer hat die 6a gelernt, dass es 700 fleischfressende Pflanzen gibt und wonach man sie identifiziert. Außerdem konnten die Kinder einige Arten füttern.





### Projektwoche

Auch das aktuelle Schuljahr gipfelte im Finale mit einer ereignis- und facettenreichen Projektwoche. Den Auftakt der Präsentation am 14.6.19 machte die Projekt- und Darstellendes Spiel-Gruppe mit ihrem Theaterstück „Romeo und Julia“. Unter der fachkundigen Inszenierung von Y. Sakulowski durften wir erleben, dass eine 35-minütige Umsetzung des Shakespeare'schen Stoffes kreativ mit Grundschulern der 5. und 6. Klassen möglich ist. Mittels einer Kampfszene wurde die Familienfehde der Montagues und Capulets szenisch ergreifend umgesetzt, während Romeo und Julia am Ende ihrer verbotenen Liebe unterliegen. Ein Trauermarsch und eigens die für das Stück komponierte Musik ließ die Herzen erweichen und machte die Tragik empathisch nachfühlbar.

Wir danken auch dem Hans- Otto- Theater für die Unterstützung in Form von Leihgaben aus den Bereichen Requisite, Kostüm und Technik.

Anschließend fand bei schönstem Wetter die Präsentation aller anderen Projekte statt. Bewährte Projekte ergänzten sich mit neuen Projekten aus den Sparten Sport, Kunst, Technik, Kreativität, Tanz, Natur, sodass am Ende eine bunte Vielfalt dargeboten werden konnte.

Diese Vielfalt ist wieder einmal auch dem Förderverein zu verdanken, der uns mit den Projekten „Buchbinder“, „Weben“ und „Essen aus aller Welt“ mit nahezu 1000 Euro unterstützt hat!!



Wer Lust hatte, konnte auch einen Blick in unseren von innen gestalteten Container werfen oder das klug durchdachte Einrichtungskonzept bewundern.

Den Abschluss bildete wie in den letzten Jahren auch wieder ein Wettbewerb aus „Let's dance“, den in diesem Jahr nach Prüfung der Jury das Paar des „Rock'n Roll- Tanzes“ gewann.



Wir bedanken uns bei allen Erziehern, Lehrern und externen Projektleitern für ihre Initiative, ihr „Herzblut“ und ihre Zuverlässigkeit.

Auch haben wir uns über die vielen Eltern, die sich die Zeit genommen haben, um am Präsentationstag dabei zu sein, sehr gefreut.

### **Kooperation Schule und Kitas**

In diesem Schuljahr gab es mehrfache Begegnungen zwischen unseren Erstklässlern und unseren beiden Kooperations-Kitas „Sandscholle“ und „Sonnenkinder“. Unter der fachkundigen Organisation von Frau Junghans und Frau Damsch war es möglich, die Vorschulkinder zweimal zum Schulsingen einzuladen sowie zur Projektwoche mit einer Extravorstellung des Stabpuppentheaters. Außerdem präsentierten Anfang Mai die Erstklässler in beiden Kitas ihre Vorlesekünste an zwei verschiedenen Terminen. Die zukünftigen Schulkinder beider Kitas durften darüber hinaus an einem Vormittag zur Schnupperstunde kommen.

### **Ausblick auf das neue Schuljahr**

Im kommenden Schuljahr wird es einige personelle Veränderungen geben.

- Wie Ihnen bekannt ist, nehmen wir auch im kommenden Schuljahr wieder drei neue erste Klassen mit jeweils 25 Kindern auf. Frau Schwertfeger und Frau Tegatz geben schweren Herzens unsere 6. Klassen ab und übernehmen dann die neuen Klassen 1a und 1b. Frau Schulze wird die Klassenleiterin der der 1c werden.

Wir freuen uns, im kommenden Schuljahr vier neue Kolleginnen begrüßen zu dürfen:

- Frau Fest für die Klassenleitung der zukünftigen 4a sowie als Verantwortliche für das Fach Französisch.
- Frau Eidner, die die zukünftige 2c leiten wird
- Frau Thiel mit der Leitung der zukünftigen 5a
- Frau Lerche als neue Sportlehrerin in vollem Einsatz mit dem Fach Sport.

Frau Conquet beendet nach zweijähriger Tätigkeit Ihren Status als Austauschlehrerin für Französisch und wird somit unsere Schule verlassen.

Wir möchten uns an dieser Stelle außerdem besonders bedanken bei Frau Sakulowski und Frau Friederichs, die als Vertretungslehrerinnen die Nachfolge der Leitung der 1c übernommen hatten und die Klasse erfolgreich ins zweite Schuljahr geführt haben. Bereits an dieser Stelle darf ich Ihnen mitteilen, dass uns Frau Sakulowski als Seiteneinsteigerin für die Schule erhalten bleibt und auch Frau Friedrichs im Februar 2020 als Referendarin wieder bei uns einsteigen wird.

Im Besonderen gebührt ein großer Dank Frau Heinrichs, die die Klasse 4a über ein halbes Jahr lang durch große Turbulenzen geführt hat. Ihr ist es zu verdanken, dass die Klasse jetzt dort steht, wo sie steht- strukturiert, aufgeräumt und reflektiert.

In diesem sehr ereignisreichen und personell bewegten Schuljahr haben uns neben den oben genannten Vertretungslehrkräften außerdem maßgeblich Herr Curio, Frau Lehnau und Frau Köhler unterstützt sowie Frau Bogmann und Frau Wolff.

Wir bedanken uns „last but not least“ bei unserem Lehrerkollegium, das in diesem Schuljahr mehr als 100 Prozent gegeben hat und mit immer guter Laune den Betrieb auch während der vielen Engpässe am Laufen gehalten hat.



*In diesem Sinne wünschen wir allen  
entspannte und erholsame Sommerferien*

*Anja Henkes und Katrin Heinrichs*